

**Jahreshauptversammlung der
Fußball-Vereinigung Wannsee e.V.
am 24. Juni 2025 im Sport-Casino**

16. Mai 2025

Betr.: Antrag auf Beitragserhöhung und Satzungsänderung

Liebe Sportkameradinnen, liebe Sportkameraden,

hiermit stellt der Vorstand der Fußball-Vereinigung Wannsee den Antrag auf Anhebung der Beiträge zum 01. Januar 2026 auf die nachstehend genannte Summe:

Erwachsene aktive Mitglieder:

Monatlich von 18.00 EUR auf 25.00 EUR.

Der monatliche Beitrag ist im Voraus per Lastschrift-Einzug zu entrichten. Der Einzug erfolgt jährlich, halbjährlich oder vierteljährlich.

Auf schriftlichen Antrag des Mitgliedes kann eine Ermäßigung des monatlichen Beitrages für Rentner, Studenten, Auszubildenden und Schülern erfolgen. Hierfür ist ein entsprechender, gültiger Nachweis in digitaler Form durch das Mitglied unaufgefordert bis zum 30.06. und 31.12. eines laufenden Jahres zu übersenden. Bei unterjährigen Neuanmeldungen ist dem Eintrittsformular ein entsprechender Nachweis beizufügen. Wird ein Nachweis nicht fristgemäß übermittelt, ist eine Ermäßigung erst zu nächsten Beitragseinzug möglich. Eine anteilige Erstattung erfolgt nicht.

Diese Formulierungen werden auch unter § 7 in die Satzung aufgenommen.

Die Formulierung „Der Jahresbeitrag ist in gleichen Monatsbeiträgen zu entrichten“ wird gestrichen.

Für passive Mitglieder erfolgt keine Beitragsanpassung, da der Mitgliedsbeitrag beim Berliner Fußball-Verband für diese nur geringfügig angehoben worden ist.

Begründung:

Die letzte Beitragserhöhung im Herrenbereich ist zum 01. Januar 2019 erfolgt, also vor sieben Jahren. In dieser Zeit haben sich die durchschnittlichen Kosten des Vereins um ca. 40 % gesteigert.

Die vom Berliner Fußball-Verband für die Vereine bisher getragenen Beiträge an den Landessportbund Berlin haben sich in dieser Zeit erheblich gesteigert, so dass der Verband eine rigorose Erhöhung der Vereinsbeiträge festlegen musste. Anstatt eines Beitrages für die in einer Spielzeit gemeldeten Mannschaften müssen die Vereine bereits seit Anfang dieses Jahres einen Grundbeitrag und pro Mitglied eine Summe pro Monat entrichten, da die Reserven im Verband fast aufgebraucht sind, zumal auch die vom Verband zu leistenden Zahlungen Jahr für Jahr gestiegen sind. Das bedeutet eine erhebliche Steigerung für alle Vereine. Diese Anpassungen sind von einer Kommission erarbeitet worden, die sich aus Verbandsmitarbeitern sowie langjährig tätigen Vereinsfunktionären zusammengesetzt hat.

Weiterhin sind die Schiedsrichterkosten in den sieben Jahren um fast 50 % erhöht worden und nicht zu vergessen ist die Tatsache, dass auch alle anderen Kosten für Spielkleidung, Sportmaterial usw. erheblich gestiegen sind.

Für die nächsten Spielzeiten sind weitere Steigerungen der Schiedsrichterspesen festgesetzt und auch die Mitgliedsbeiträge beim Verband werden in den nächsten Jahren stufenweise weiter steigen.

Detaillierte Erläuterungen können gerne zur Jahreshauptversammlung erfolgen.

Wir bitten daher die Teilnehmer der Jahreshauptversammlung diesem Antrag zuzustimmen.

Mit sportlichen Grüßen

Unterschriften